enaltece la dignidad humana, acordándose adherirse a la petición de que sea concedida una amplia y general amnistía, a cuyo efecto se facultó a la presidencia para cursar el oportuno telegrama al presidente del Consejo de ministros.

All Warrant

DEL CINE DE LA VIDA

# Películas cortas

De ahora en adelante los tratados de Patología deberán aumentar la larga lista de las enfermedades que afligen a los pobres mortales con la descripción de una nueva que, al igual que el sarampión, casi nadie se ha librado de padecerla, aunque ignorando en verdad que tuviera carácter de tal: el amor.

En efecto: el doctor francés Pablo Voivonel acaba de publicar una obra sensacional en la que demuestra a la luz de la ciencia médica que contra lo que afirmó el poeta al decir:

El amor, niña adorada, es la esencia de la vida, por el alma desprendida al calor de una mirada...

el amor es, sencillamente, una dolencia, como la gripe, el reúma, la viruela o cualquier otra de las múltiples y variadas a que se halla sujeto el organismo humano, enfermedad con síntomas perfectamente característicos, con un proceso bien definido y con su

adecuada terapéutica.

Al estudiarla el sabio doctor comienza por sentar una afirmación bastante tranquilizadora, cual es la de que el mal no sólo no es mortal de necesidad, sino que, por el contrario, unicamente en casos excepcionales termina con el fallecimiento de quien lo padece, ya que, por lo general, la curación se consigue en un espacio de tiempo variable entre tres meses y un año, siendo su perío-do de incubación de algunas semanas, du-rante las cuales el atacado pierde el color, debilitase su cerebro y se apodera de él una idea fija que le obsesiona, debido a las toxinas que el microbio desarrolla en aquella pieza de la humana maquinaria.

El mal—por lo menos en el hombre y en esto sí que coincide con el poeta—se inicia por los ojos, cuyas miradas al dirigirse a la cara de una mujer atractiva, producen un choque que al quebrantar las defensas orgánicas facilita la penetración del fatal microbio. En el bello sexo ejerce mucha más influencia que el aparato óptico, la voz del hombre, haciendo a este propósito el doctor la curiosa observación de que cuando el te-léfono no era automático, las interrupciones y retrasos que con frecuencia afligían a los comunicantes no eran debidas, como erróneamente suponíamos todos, a que la telefonista estuviera hablando con una compañera o comiéndose una tortilla o simplemente haciendo frivolité, sino a la sacudida que experimentaba y al pasmo consiguiente a la misma, producido por una voz varonil grata

a sus óidos. Haciendo historia de la dolencia que ataca a un número crecidísimo de personas de todas las clases sociales, desde el mancebo de ultramarinos hasta los jefes de Estado y desde «la altiva princesa» à la que pesca en ruín barca o lava la ropa en las cristalinas

aguas de un manso y murmurador arroyo, afirma que se trata de un mal reciente no conocido en la antigüedad, ya que los pocos casos que en ella se presentaban eran considerados como de locura y tratados por los métodos y procedimientos que a ésta se aplicaban, probándolo el hecho de que entonces, al igual que hoy ocurre en muchos pueblos orientales, el matrimonio era por completo ajeno al amor, uniéndose los esposos—que la mayor parte de las veces no se conocían hasta el día de su enlace-por diversos moti-

vos ajenos por completo a toda pasión. Uno de los peligros de la enfermedad, quizás el más serio, es el del suicidio, habiéndose registrado en el año 1830 una grave epidemia de amor, durante la cual muchos en-fermos sucumbieron por aquella causa.

En cuanto al tratamiento, según parece, lo más eficaz son las píldoras de cafeína, sin que puedan establecerse «a priori» las dosis que dependen de la gravedad del mal y de la naturaleza del enfermo.

Creemos que el lector se habrá hecho cargo, después de la lectura de lo expuesto, de la pavorosa revolución que en el mundo científico y en los hogares domésticos habrá de producir la obra del doctor Voivonel, así como del enriquecimiento inmediato de los catálogos de específicos, cuyas columnas se aumentarán con una larga relación de maravillosas creaciones de los laboratorios para curar con jarabes, píldoras, comprimidos e inyecciones una enfermedad hasta ahora insospechada y por desgracia extendida por todas las naciones civilizadas. Buen número de médicos escogerán la especialidad del amor para aplicar a su curación sus conocimientos profesionales y es muy probable que pronto se edifiquen magníficos sanatorios y hospitales para llevar a ellos a aquellos infelices que no advirtieron que un piropo o una mirada era el principio de una enfermedad, como un estornudo lo es de un constipado.

En cuanto a los poetas, que hallaron en el amor una caudalosa fuente de inspiración para sus geniales creaciones, deben desde este instante dimitir ante la sociedad y dedicarse a la cría de las aves de corral o a la preparación de quitamanchas, ya que se considerará perfectamente ridículo cantar en sonetos o en octavas reales el amor, vulgarísima dolencia no merecedora de ello, que resultaría tan absurdo ensalzar como hasta ahora lo fuera el poner en verso los efectos de la gastralgia o de la bronquitis crónica.

Ni más ni menos.

Yo confieso que la lectura de esa obra me ha producido una impresión enorme. ¡Quién habría de haberme dicho que mi vecina del tercero, que ama hace más de cuatro años a un aspirante a la Judicatura, rubio y natural de Teruel y que éste que ha-ce igual tiempo que adora a mi veci-na, morena e hija de una profesora de piano, en vez de ser dos héroes pro-

tagonistas de un idilio que persigue el matrimonio a base de un Juzgado de entrada, no son más que dos infelices y vulgares enfermos que con unas cuantas píldoras de cafeína dejarían de suspirar, de verse dominados por la melancolía y de pasear to-dos los domingos y días festivos su dolencia por las Ramblas y vías adyacentes, en compañía de la resignada profesora! ¡Quien pudo creer nunca que esas dos criaturas que hallo todas las tardes en el Cine de mi barrio mirándose con embeleso, a los acordes de un vals trapezoide, en tanto que la abuela de ella se conmueve ante la contemplación de las truculentas escenas que aparecen en la pantalla, son las inocentes víctimas de una dolencia que contagiarán sin darse cuenta de ello a algunos de los seres que les rodean!..

Francamente, declaro que mi pobre espíritu se siente materialmente anonadado y empequeñecido ante los maravillosos descubrimientos de los tiempos modernos: el Cine sonoro, las vitaminas, la radio, la calefacción central, el microbio del amor y los tacones de goma... ¡Hasta dónd llegarán las conquistas del ingenio humano? ¡Difícil predecirlo! Pero quién sabe si en realidad a pesar de tales progresos y en comparación con los que el porvenir nos reserva, la humani-dad se halla todavía en el período de su primera infancia...

MAXIM

#### LOS CATALANES POR EL MUNDO

#### LA AVENTURA CIENTIFICA

Los periódicos canadienses, y muy especialmente la prensa de Montreal, han dado cuenta estos días - último correo - de la toma de posesión del nuevo miembro del «National Research Council of Canadán y jefe del Servicio de Epizooitias de la provincia de Quebec, profesor don José María Rosell.

Al dar esta noticia, los periódicos canadien ses hacen grandes elogios del sabio español doctor Rosell, quien, a pesar de su condición de extranjero, ejerce ya cargos tan impor-tantes como el de profesor de Bacteriología de la Universidad de Montreal y la jefatura del departamento de Bacteriología de la Facultad de Medicina, Veterinaria y de Agricul-

tura de la provincia de Quebec. Por de pronto, es el primer caso en el Cana-dá de que sea nombrado para un cargo oficial de importancia, un profesor extranjero. Esto nos da la medida de los méritos de este hombre de ciencia que ha conseguido abrirse paso en un ambiente, si no hostil, por lo menos, poco propicio a facilitarle el acceso a las altas dignidades de la enseñanza cama-

Desde luego el hecho nos revela, por un lado, el legitimo afán del Canadá, de reclutar el profesorado donde lo encuentre con mayores garantías de idoneidad para una educación eficiente, sin preocuparse para nada de su procedencia; y por otro lado, los merecimientos del ilustre profesor, catalán por más señas, y uno de nuestros más sólidos prestigios en la difícil ciencia de curar.

Pero no es este el aspecto que más nos interesa de la noticia, sino lo que evidencia de aventurerismo y adaptación como características sobresalientes del alma de la raza en Cataluña. Son realmente en gran número los catalanes que se expatrían voluntariamente buscando fuera del terruño, el colmo de sus anhelos y ambiciones.

Influye, posiblemente en algunos, el fracaso intimo de esperanzas e ilusiones, pero en los más el éxodo responde a deseos manifiestos de aventura y libertad. La patria — ho-gar, amistades, rincones conocidos —, les cohibe. Sienten el prurito de una lucha continua, el morbo de una guerra sin cuartel que aun cuando se realice con las armas del espíritu y de la inteligencia, no deja de aportar grandes emociones de tragedia.

América está llena de catalanes aventureros, que triunfan o no, pero que no ceden jaen su empeño de seguir adelante, hasta que los achaques les vencen físicamente. En Asia, en Oceanía, viven no pocos catalanes y algunos gozan de estimable popularidad. Rusia misma cuenta con catalanes en plano visible. Y es grato saber que muchos de estos hombres de aventura logran con facilidad relativa, por su talento o por sus acti-

vidades, elevarse a rangos superiores. El aventurerismo balear es ya legendario, pero todas las tierras catalanas ofrecen casos y ejemplos, incluso en aquellas donde el mar no incita a seguir la tentadora y libre ruta azul, sembrada de aspiraciones. Citemos el caso del leridano Ricardo Viñes, el insigne animador del piano. Y llama la atención este afán de expatriarse y esta facilidad de acomodamiento a usos y costumbres exóticos, precisamente por ser el catalán hombre apegado al solar, sedentario, de escasas iniciativas andariegas, amante de todas aquellas visiones que desde niño le acompañaron en la formación primaria de su espíritu.

El mismo profesor Rosell, catalán, de padres catalanes, siente en su juventud la atracción de Alemania y son las Universidades alemanas las que le doctoran con los más altos calificativos. Su vuelta a España parece un simple paro en su vida de estudio, un refrendo de su ciencia ante sus compatricios, pero una vez consolidado el prestigio, comprobada la justicia de su nombradía, vuela de nuevo a otras latitudes. Los Estados Unidos y el Canadá le solicitan, pero en el Canadá se siente más a gusto y en él se queda de mo-mento. Triunfa allí como triunfara en España, más aún, porque allí su ciencia encuentra brillantes estímulos oficiales que no acertara a conseguir en su propia patria. No deja de ser simpático este aventureris-

mo catalán que lleva a otros países un amplio exponente de valores raciales, y más cuando ese exponente es de calidad científica — la más internacionalizable — y es por tal simpatía que nos ha parecido conveniente recoger la parte que nos alcance de estos laureles conseguidos por un médico español, que algo han de contribuir al buen nombre de Cataluna y de sus aptitudes educadoras.

LUIS A. SELLARES

# INFORMACIÓN REGIONAL

#### **TARRAGONA**

AND MILES

Ha quedado hoy constituída la Cámara de la Propiedad Urbana de la povincia, siendo elegido como presidente don José María Fontana Gatells; vicepresidentes don José Masó y don José de Canals, y contador, don Manuel de Castellví.

-La sociedad anónima Tau ha obsequiado a la oficialidad de la escuadrilla inglesa, con una visita a los principales monumentos, a las cuevas romanas, a la catedral y a la fábrica de Chartreus.

de Chartreus.

Mañana abordo del «Stuart» se obsequiará
con un te a las familias de las autoridades.

—Procedente de Barcelona ha llegado la
pofesora londinense Mtrs. Mary See, quien ha
sido visitada en el hotel Europa por los profesores de este Instituto( acompañandola en su
excursión arqueológica

excursión arqueológica.
—Se ha celebrado en el salón de sesiones de la Diputación una reunión de representantes de los pueblos afectados por la construcción del pantano de Francolí, para la formación del

censo de usuarios.
Luego se reunieron los interesados en la utilización de las aguas del río Brugent, acordan-dose telegrafiar al ministro de Fomento, afirmándose en la conveniencia de la construcción del pantano del Francolí, llevándola a cabo a base de un proyecto de la mayor grandiosidad posible y llamar la atención del Gobierno, con respecto a la concesión del pantano Brugent, para que se active la inmediata construcción, con la actual concesión o la que cuente con medios de realizar la obra.—Arís.

#### **LERIDA**

Hallándose el vecino de esta capital Pedro Vallespi, de 50 años de edad, trabajando en una finca de su propiedad, le fueron sustraíuna finca de su propiedad, le fueron sustraidos del chaleco que había colgado de un árbol,
275 pesetas en billetes del Banco de España.
oCmo presunto autor de la sustracción, la
guardia civil detuvo a Jaime Montal Folguera, de 52 años de edad, labrador, vecino de
esta ciudad, el cual fué puesto a disposición
del juez de instrucción del partido.

En la secretaría de la Director se hallan

-En la secretaría de la Diputación se hallan detenidas por faltas de reintegro, varias instancias de distintos pueblos de la provincia.

-La junta calificadora de aspirantes a destinadora de control de la provincia. tinos civiles entre licenciados del ejército, anuncia los que corresponden a esta provincia.

—Un automóvil atropelló esta tarde en la carretera de Barcelona, frente al cementerio, a una mujer de 77 años, llamada María Jové Ribes, resultando gravemente herida.

Fué recogida por varios vecinos que la tras-ladaron a la casa de socorro, pasando luego al hospital provincial en grave estado. El auto causante del atropello se dió a la fuega.—Mo-

# **GERONA**

El próximo domingo, en el campo de Vista Alegre tendrá lugar una reunión pugilística en que tomarán parte, entre otros, Conesa y

Rich.

—Se hallan vacantes los cargos de secretario y suplente del juzgado de Gombreny.

—Ha sido trasladado al Gobierno civil de Bilbao el funcionario de este Gobierno don Bernardo Martínez.

-El «Boletín oficial» de hoy publica una relación de los locales designados por la junta provincial del censo, para colegios electorales. —Esta noche dará una conferencia en Olot

don Carlos Rahola. han publicado los nombres de los predicadores de la solembe función de las Cua-renta Horas, que tendrá lugar en la catedral el

renta Horas, que tendrá lurar en la catedral el domingo de Ramos y el lunes Santo, durante las horas de la adoración, que estarán a cargo de los cabildos, corporaciones, cofradías, asociaciones religiosas y familias gerundenses.

—Ha sido nombredo vocal médico de la Junta de clasificación y revisión de esta provincia, el médico civil don Juan Casadevall Rosés.

—En Palamós han firmado 1.030 mujeres pidiendo la ampliación de la ampistía

diendo la ampliación de la amnistía.

—Mañana debutará en el teatro Albéniz la compañía de espectáculos y revistas, con «Chofer al teatro».—Grahit.

# CALDAS DE MALAVELLA

En nuestras anteriores notas sufrimos un error que lamentamos sinceramente y que vamos a rectificar.
Al dar cuenta de un partido de fútbol jugado

por el equipo local y una selección de San Pol y de Canet de Mar, dijimos que los forasteros habían sido batidos por siete goals a dos, cuando, en realidad, lo fueron por dos a uno, siendo el Breda el que fué vencido por los nuesos por siete a

—En la parroquia se está celebrando el santo septenario en honor de la Virgen de los Dolores, con asistencia de gran número de fieles.

Ocupa la sagrada cátedra el elocuente orador

reverendo José Xirxas, misionista de Bañolas.

—El domingo último tuvo que suspenderse el anunciado partido de fútbol entre el Lloret de Mar y nuestro primer equipo, a causa de la luvia.

 —Cuando la temperautra primaveral, de que hace días disfrutamos, permitía concebir alguna esperanza a los agricultores respecto a los cultivos y siembras de la actual época, han venido nuevas lluvias, que han causado mu-chos perjuicios. — Corresponsal.

# **PUIGCERDA**

Aceptando la iniciativa de uno de sus colaboradores, el semanario local «Ceretania» ha abierto una suscripción para adquirir una instalación completa de radiotelefonía con destino a nuestro hospital.

El rasgo es de aplaudir, por cuanto ha de contribuir a aliviar los sufrimientos de nuestros pobres enfermos y procurarles gratos ratos consciuintes.

tros popres eniermos y procuraries gratos ra-tos de esparcimiento.

—Es el asunto del día la sustitución de la placa que daba el nombre a la calle de la Li-bertad por una lápida de mármol costeada por

suscripción popular.

La nueva lápida fué ofrecida al ayuntamien-La nueva lápida fué ofrecida al ayuntamiento hace una año, solicitando los donantes que
fuera colocada solemnemente durante las flestas que anualmente celebra la villa el día 10
de abril, conmemorando la defensa hecha contra las huestes ca istas que la tenían cercada.
El doctor Pujol, entonces alcalde nombrado
por la dictadura, se negó a colocarla en la
fecha solicitada, pero, según públicas noticias,
prometió a la comisión llevarla a cabo más
adelante.

Adelante.

Ha transcurrido un año, y la destitución le sorprendió, sin que llegara a dar satisfacción a los solicitantes. Próximas tora vez las flestas del 10 de abril, y cambiado recientemente el ayuntamiento, se ha colocado la placa, pero

se ha hecho a primeras horas de la mañana del domingo último, sin que nadie se enterara de ello y sin solemnidad de ninguna clase.

Los comentarios han sido para todos los gustos. No se sabe si es que el nuevo alcalde ha obrado por ser partidario de la colocación y ante el temor de que una parte del pueblo se opusiera a ello o al revés que siendo cony ante el temor de due una parte del pueblo se opusiera a ello, o al revés, que siendo contrario su parecer, se haya visto obligado a ceder, y puesto en el trance de colocarla, lo haya querido hacer con el menor esplendor posible.

—Con motivo de las fiestas del 10 de april,

la agrupación Talía ha organizado la representación de la notable obra de Guimerá «Mar i cel», la cual tendrá lugar en el salón teatro del Circulo Agrícola Mercantil.

—Ha quedado establecida en nuestra villa parada de sementales que anualmente faciel Estado.

Este año ha quedado instalada en la carre-tera de Bourg-Madame.

—Los miembros de la Asociación de Caza y Pesca de la Cerdaña se reunieron para cele-brar una cena intima en la acreditada fonda Sala.

Durante el acto reinó la más franca camara-dería, haciéndose un verdadero derroche de buen humor. — Corresponsal,

#### TORTOSA

El pasado domingo se celebró la procesión jubilar, presidida por el obispo Doctor Bilbao, a la que asistieron gran número de fieles, visitando las iglesias Catedral, Reparación y Seminario, donde tuvo lugar una misa, durante la que el padre Anastasio Sanzol, predicador cuaresmero de esta Catedral, propunció una elecuaresmero de esta Catedral, pronunció una elocuente plática. Terminó con la bendición de Su Ilustrísima

a los fieles.

—Mediante oposición, ha sido elegido catedrático de Agricultura y Terminología de este Instituto de Segunda Enseñanza don Antonio Ortega.
—Para representar a la Acociación de la Pren-

sa de Tortosa, en la inauguración del Palacio de la Prensa en Madrid, salói el secretario de dicha entidad local don José Berenguer. -Los antiguos compañeros de armas del in-

fante Don Carlos, de nuestra ciudad, enviaron a Su Alteza telegramas de felicitación por su toma de posesión de la capitanía general de Ca-

Ha sido elegido presidente de la Cámara de
 Comercio don Gerardo Vesges Zaragoza.
 Es el ayuntamiento tuvo lugar la asamblea

ro ferrocarril Valdezafán, esistiendo representaciones de Amposta, San Carlos de la Rápita, Roquetas, Tortosa y Cámara de Comercio. Los reunidos abogaron para que se publique cuanto antes la subasta de las obras del trozo Tortosa-Amposta, único que falta del trazado y que desda hace más de un mos está el provecto. que desde hace más de un mes está el proyecto y todos los datos necesarios en Madrid.

—En la renovación de cargos de la Real Co-

fradía de Nuestra Señora de la Aldea, fueron elegidos presidente don José Delsors; mayordomo primero, don Secundino Sabaté; mayordomo segundo, don Felipe Benet, y mayordomo tercero, don Pedro Forés Ardit. — El Corres-

# HOSPITALET

Durante el primer trimestre del año actual, la sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros de esta población ha rectibido, por imposiciones, la cantidad de pesetas 657,501'50; y ha pagado por reintegros pesetas 464,863'88, resultando, por tanto, una diferencia de 192,637'62 pesetas a favor de las imposiciones.

Durante dicho tiempo se han abierto 149 li-

Durante dicho tiempo se han abierto 149 libretas nuevas.

—La sociedad Billar Club Eulariene, de la barriada de Santa Eulalia de Provenzana, ha elegido su junta directiva, la cual ha quedado constituída en la siguiente forma:

Presidente, don Esteban Olivella Surinach; vicepresidente, don Félix Plans Codina; secretario, don Jacinto Serra Valldaura; vicesecretario, don José Saborit Arcas; tesorero, don Isidro Talló Hostal; vicetesorero, don Gabriel Ribas Elvira; vocales, don Daniel Farreras Rius, don José Coca Vilalta, don José Obradó Sors, don Juan Serrallonga y don Ramón Carterá.

Dicha entidad inaugurará el próximo día 14 del actual su campeonato de billar para primera, segunda y tercera categorías, a partida libre, otorgándose valiosos y artísticos premios a los vencedores.

a los vencedores.
Al propio tiempo, y aprovechando la oportunidad de la fiesta mayor de dicha barriada, que se celebra a últimos de abril, los señores don Armando Martínez Sagi, campeón de España de tercera categoría, y don Félix Plans Codina, sub campeón de la misma categoría al cuedro 45-2 darán una exhibición a 300 caram-

Codina, sub campeón de la misma categoría al cuadro 45-2, darán una exhibición a 300 carambolas, partida libre, sobre un billar de medio match, cuyo solo anuncio ha despertado enorme expectación entre los socios de la novel entidad y de los amantes al noble deporte. Además, el mismo día, el campeón de España al cuadro 45-2, don Ramón Vives, dará una explicación técnica de juego y a medida que vaya explanando su conferencia, desarrollará sobre la mesa de billar los temas prácticamente, a fin de orientar a la alición de la barriada y para enseñanza de cuantos asistan a la velada, que promete verse muy concurrida.

rrida.
—Se están confeccionando los programas de los festejos que se celebrarán con motivo de la flesta mayor del tercer distrito municipal de esta ciudad, conocido por barrio de Santa Eusta ciudad. lalia, que, por tratarse de la primera que se celebra en los contornos, resulta cada año muy concurrida y animada.

Oportunamente daremos cuenta de dichos programas, pudiendo adelantar que tanto la sociedad recreativa y coral «Unión Hortensia», como el «Fomento Euariense», tienen deseos de que este año supere a los anteriores. — El Corresponsal rresponsal.

### VALLS

VALLO

Víctima de rápida y cruel enfermedad y después de sufrir una delicada operación quirurgica, falleció el día 7 del corriente en Barcelona don José Balcells Galofré, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Era el difunto señor Balcells un perfecto caballero, modelo de esposos y padre amantísimo, habiendo desplegado sus energías como comerciante exportador de frutas secas entre esta plaza e Inglaterra, Canadá y Cuba, en donde tenía su nombre gran reputación.

Deja el mundo de los vivos a los 57 años de

su nombre gran reputacion.

Deja el mundo de los vivos a los 57 años de edad y su muerte será muy sentida, no sólo para los familiares, sino para la ciudad, ya que en el negocio que llevaba tenía ocupados en el

mismo a infinidad de conveninos.

Descanse en paz el alma del malogrado amigo que si bien no era natural de Valls estimaba lo nuestro como a propio, y el Señor envie el bálsamo de consolación a su respetable esposa, hijos, hijo político y demás distinguida familia,